

LAUDATIO de la Prof^a María Trinidad Herrero Ezquerro realizada por el Prof. José Antonio Rodríguez Montes, Académico de Honor de la Academia de Ciencias Odontológicas de España

Excmo. Sr. Presidente de la Real Academia de Doctores de España,
Excmo. Sr. Presidente de la Real Academia Nacional de Farmacia,
Excmo. Sr. Rector Magnífico de la Universidad Complutense,
Excmo. Sr. Presidente del Consejo General de Estomatólogos y Odontólogos de España,
Excmo. Sr. Académico-Secretario General de la Academia de Ciencias Odontológicas de España,
Excmos. e Ilmos. Señoras y Señores Académicos,
Autoridades,
Señoras y Señores:

Permítanme que mis primeras palabras sean para agradecer al Presidente y Junta Directiva de esta Corporación el haberme conferido el honor de dictar la *laudatio* de la Prof^a María Trinidad Herrero Ezquerro en el solemne acto de su toma de posesión como Académica de Honor, distinción por la que me siento muy honrado. La tarea encomendada me es sumamente grata. Nos unen años de amistad en los que he constatado su bonhomía, capacidad de trabajo, excelencia académica y dotes organizativas.

El acto que hoy celebramos es el más solemne que tiene la Academia de Ciencias Odontológicas de España y es norma y tradición que el Académico designado haga una breve reseña biográfica, exponga los méritos más relevantes y se encargue de darle la bienvenida con un "recibimiento cortés" al nuevo Académico, formalidad que con gran complacencia voy a iniciar a continuación:

RESEÑA BIOGRÁFICA

Nuestra nueva Académica nació en Logroño, pero se considera calagurritana, de la bimilenaria *Calagurris Nassica Julia*, que prevaleció a Cartago y a Roma. En Calahorra estudió durante 15 años en el Colegio Teresa de Jesús (Teresianas de Enrique de Ossó), siendo su ídolo "la Santa" quien, por sus ideales, se había enfrentado a todo y que hacía 500 años había conseguido lo que se proponía. Un modelo a imitar, según las monjas del

Colegio, pensamiento que dejó impronta en la joven Maritrini. De esa etapa conserva amistad con sus compañeras de entonces.

Es hija de Don Claudio Herrero Amatriain, un hombre de negocios hecho a sí mismo, y de Doña Ramona Ezquerro Malo, de generaciones distintas, quienes le enseñaron a María Trinidad y a su único hermano, Claudio, la importancia de aprender y desarrollar las capacidades individuales y también el valor de la cultura, del esfuerzo, y la preponderancia de la honradez y la generosidad con los demás. Finalizada la etapa preuniversitaria, con estos mimbres decidió estudiar Medicina.

DATOS CURRICULARES

La Prof^a María-Trinidad Herrero cursó los estudios de Licenciatura en Medicina y Cirugía en la Universidad de Navarra, que terminó en 1985, y se doctoró por la misma Universidad en 1987, donde inició su formación docente e investigadora en el Departamento de Anatomía dirigido por el Prof. Luis M^a Gonzalo Sanz y trabajó con el Prof. José Ángel Obeso en el estudio anatómo-funcional de los ganglios basales y su fisiopatología en la enfermedad de Parkinson. Finalizada la tesis doctoral, completó su formación con estancias en la Universidad Libre de Amsterdam, en el Salk Institute de La Jolla (California), en el Hammersmith Hospital de Londres, en el Hôpital Salpêtrière de París y en el Babraham Institute de Cambridge (Inglaterra) donde ha continuado con estancias de perfeccionamiento y trabajos de investigación, a los que ha sumado estancias en Servicio de Neurología de Queen Square de Londres, en el Karolinska Institute de Estocolmo, la Università La Sapienza di Roma y en la New York University (NYU- Langone Health Hospital).

Está en posesión de tres Másteres de su especialidad (Anatomía, Neurología, Medicina Estética y Antienvjecimiento) obtenidos en las Universidades de Cambridge, de Londres y Complutense de Madrid; respectivamente, y también de cuatro Diplomas Universitarios Oficiales (Neuroanatomía, Trastornos del Movimiento, Paleoantropología y Comunicación de la Ciencia, expedidos por las Universidades de París, Murcia y Cambridge.

Persona con inquietudes sociales, curiosidad intelectual y gran bagaje cultural, enriqueció su formación licenciándose en 2011 en Periodismo y en 2014 en Publicidad y Relaciones Públicas por la Universidad de Murcia.

Nuestra nueva Académica inició su carrera docente en la Universidad de Navarra hace 39 años; desde entonces ha impartido la disciplina de Anatomía Humana en varias universidades y en distintas licenciaturas, diplomaturas y grados, preferentemente en Medicina. Durante ese tiempo ha recorrido todo el escalafón docente, hasta alcanzar la cátedra de Anatomía Humana que desempeña en la Universidad de Murcia desde 2006.

Su actividad investigadora ha estado dedicada al estudio del envejecimiento cerebral, a las enfermedades de Parkinson y Alzheimer, al Género y Salud de Aparatos y Sistemas y a la Anatomía humana aplicada con técnicas neurométricas de diversos Aparatos y Sistemas. Ha sido Investigadora Principal en 30 Proyectos de investigación (regionales, nacionales e internacionales) y en contratos de investigación con entidades privadas. Es autora de 206 artículos científicos publicados en revistas de impacto, de ellos 178 originales y 28 revisiones en inglés, con un Índice H de 53 y 10594 citas; de 25 capítulos de libro, de ellos 9 editados en inglés, y de 4 editoriales. Tiene reconocidos cinco sexenios de investigación (y ya ha solicitado el sexto), una patente y un registro de la propiedad relacionado con sus investigaciones. Ha dirigido 27 tesis doctorales, 28 Trabajos Fin de Máster, 9 Tesinas de Licenciatura, 18 Diplomas de Estudios Avanzados y 41 Trabajos de Fin de Grado.

La Prof^a Herrero ha realizado una importante labor de gestión. Entre otros cargos, ha sido Vicedecana de las Facultades de Medicina de las Universidades de Murcia y Jaume I. Ha sido durante cinco años Presidente de la Neurotoxicity Society y actualmente miembro del Council; Directora del Instituto Oficial Universitario en Envejecimiento de la Universidad de Murcia. Vicepresidente del Patronato de la Fundación de la Hermandad Farmacéutica del Mediterráneo desde 2019, Presidente de la Asociación de Mujeres científicas de Murcia desde 2017.

La Prof^a Herrero es Académica de Número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, de la que ha sido Presidente

cuatro años, Académica de Número de la Real Academia Nacional de Medicina de España, donde ocupa el sillón 31, correspondiente a la especialidad de Anatomía, Académica Correspondiente Extranjera de la Academia de Medicina de México, de la Academia de Medicina de Sao Paulo y Académica Honoraria de la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana. Es Miembro Honorífico de la Asociación Médica Argentina y Visitante Ilustre de la Ciudad de Buenos Aires.

Nuestra nueva Académica ha sido y es Profesora Visitante habitual en la Universidad de Chile, en la Universidad de Pécs (Hungría), en la Università degli Studi di Cagliari y en La Sapienza de Roma, en la Chinese Academy of Sciences, en la Hangzhou Dianzi University de China y en la McGill University de Montreal.

EN RESUMEN:

Una trayectoria profesional de casi 40 años dedicada a la Anatomía y en todas sus facetas, con una relevante proyección internacional y contribuciones originales al progreso de su disciplina, a la que suma unas cualidades humanas, conducta ética y talante personal que le han hecho ser muy apreciada no solo por sus colegas y alumnos sino por cuantos han compartido tareas con ella.

Para finalizar, querida y admirada Prof^a Herrero, querida María Trinidad, en nombre de la Academia de Ciencias Odontológicas de España te doy la bienvenida a esta Institución, deseándote una fecunda permanencia en pro del desarrollo científico y expansión de las ciencias odontológicas. Aquí encontrarás grandes maestros de la Odontología y ciencias afines, libertad de pensamiento y respeto a las opiniones ajenas, en un ambiente de fidelidad a la ciencia y de convivencia fraternal. Asumes hoy un compromiso que estoy seguro cumplirás con éxito acorde con los fines de esta Corporación.

He dicho.